
общественно–политическая газета
Издается 
с апреля  

1917 года
В 1967 году 
награждена

орденом 
Трудового  
Красного 
Знамени

www.rt-online.ru
info@rt-online.ru

reklama@rt-online.ru

Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

В Татарстане продолжается 
масштабная гуманитар-
ная деятельность, при-

званная поддержать наших во-
еннослужащих – мобилизо-
ванных и добровольцев, а так-
же жителей новых российских 
регионов, в которых действует 
военное положение.

ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ 
ПОДДЕРЖИВАЕМ

Руководству республики и 
муниципальных образований 
нужно активно включиться в 
реализацию проектов, кото-
рые 21 февраля озвучил Пре-
зидент России Владимир Пу-
тин в ходе своего Послания 
Федеральному Собранию. С 
таким поручением в минув-
шую пятницу на еженедельном 
рес публиканском совещании в 
Доме Правительства выступил 
Раис Татарстана Рустам Мин-

ниханов, передаёт его пресс-
служба.

«Глава государства опре-
делил основные направления 
внешней и внутренней поли-
тики, вектор развития стра-
ны, оценил ход спецоперации, 
социально-экономическую 
жизнь России. Мы всецело 
поддерживаем цели и задачи, 
поставленные Президентом 
страны Владимиром Пути-
ным», – сказал Рустам Минни-
ханов.

Он перечислил основные 
тезисы Послания. В их числе 
– создание специального го-
сударственного фонда помо-
щи семьям погибших воен-
ных и ветеранам спецопера-
ции, продление программы 
газификации и её распростра-
нение на социальные объекты, 
а также утверждение програм-
мы льготной аренды жилья для 
сотрудников оборонных заво-
дов.

«Поручаю Правительст-
ву республики, руководителям 
министерств, ведомств, главам 
муниципальных образований 
активно включиться в реализа-
цию данных мероприятий», – 
заключил Рустам Минниханов.

ЖЁНАМ ГЕРОЕВ 
ПОСВЯЩАЕТСЯ

В поддержку жён, матерей 
и детей военнослужащих 24 
февраля в Государственном 
Большом концертном зале им. 
С.Сайдашева прошёл концерт 
«Своих не бросаем», приуро-
ченный к годовщине начала 
СВО на Украине. Прозвучали 
любимые многими песни о Ве-
ликой Отечественной войне.

Кроме того, как сообщили 
в Минкультуры республики, в 
фойе ГБКЗ был представлен 
фотопроект «Жёны героев». 

Провёл заседание депу-
татского корпуса Пред-
седатель Госсовета Фа-

рид Мухаметшин. В нём уча-
ствовал Раис Татарстана Рус-
там Минниханов. Отмечу, что 
оба руководителя, наши депу-
таты Госдумы, а также сенато-
ры присутствовали на огла-
шении Послания Президен-
та РФ, поэтому разговор был 
взаимопонятным и открытым. 
До начала обсуждения повест-
ки Фарид Мухаметшин напом-
нил участникам заседания (не 
только парламентариям, но 
и приглашённым, официаль-
ным лицам, руководителям 
муниципалитетов) некоторые 
важнейшие моменты Посла-
ния. Главной в нём объектив-
но стала тема СВО.

«Президент России изло-
жил конкретную программу по 
обеспечению безопасного, не-
зависимого и достойного буду-
щего нашей страны, – подчерк-
нул Председатель Госсовета, 
комментируя событие. – По-
слание было содержательным, 
созидательным, оптимистич-
ным и очень проработанным 
с точки зрения финансового 
обеспечения поставленных за-
дач». Фарид Мухаметшин от-
метил, что руководитель стра-
ны обратился с ним в слож-
ное, рубежное для России вре-
мя. Владимир Путин напомнил, 
что мы не воюем с народом 
Украины. Это народ Украины 

сам стал заложником киевско-
го режима и его западных хо-
зяев. Президент страны также 
подчеркнул, что своими санк-
циями, цель которых заста-
вить страдать российский на-
род, дестабилизировать страну 
изнутри, Запад нигде ничего не 
добился и не добьётся. 

Важным, по мнению Фари-
да Мухаметшина, стало реше-
ние о создании специального 
фонда для адресной помощи 
ветеранам спецоперации и се-
мьям погибших бойцов. Сей-
час плечом к плечу на пере-
довой сражаются жители всех 
российских регионов, и все 
они сражаются за Родину.

«За каждым ветераном и се-
мьёй погибшего будет закреп-
лён персональный социаль-
ный работник, координатор, – 
сообщил глава татарстанско-
го парламента. – Уже в этом 
году структуры фонда долж-
ны быть развёрнуты во всех 
регио нах Российской Федера-
ции. Наш долг – поддержать 
этих людей. На их нужды нуж-
но откликаться сразу».

Среди важнейших заявле-
ний Президента страны Фа-
рид Мухаметшин также от-
метил дополнительную ин-
дексацию с 1 января 2024 го-
да МРОТ на 18,5 процента 
(до 19 242 рублей) и возврат 
к традиционной базовой си-
стеме обучения в вузах. Срок 
обучения может составить от 

четырёх до шести лет. В от-
дельный уровень профессио-
нального образования будет 
выделена аспирантура, задача 
которой – готовить кадры для 
научной и преподавательской 
деятельности.

В унисон с Фаридом Муха-
метшиным прозвучало и ко-
роткое выступление депутата 
Госсовета Эдуарда Шарафие-
ва, который около четырёх ме-
сяцев в качестве добровольца 
принимал участие в специаль-
ной военной операции. «Под-
держка бойцов, как мобили-
зованных, так и доброволь-
цев, – это большая системная 
работа, которая качественно 
выстроена в нашей респуб-
лике», – отметил он, выразив 
от имени всех, кто сейчас на-
ходится на передовой в зоне 
СВО, благодарность Раису РТ 
Рустаму Минниханову, колле-
гам-депутатам, жителям Татар-
стана за всестороннюю и по-
стоянную поддержку. Эдуард 
Шарафиев вручил благодарст-
венные письма Комитета Го-
сударственной Думы по труду, 
социальной политике и делам 
ветеранов депутатам Госсове-
та Муслиме Латыповой и пред-
седателю Федерации профсо-
юзов РТ Елене Кузьмичевой 
за активное участие в гумани-
тарных акциях по оказанию 
помощи жителям Донбасса и 
бойцам в зоне СВО. 

Об итогах деятельности 

Министерства внутренних дел 
РФ по РТ в 2022 году проин-
формировал заместитель ру-
ководителя республиканско-
го ведомства Алексей Соколов. 
Сразу отмечу, что депутаты да-
ли высокую оценку работе ор-
ганов внутренних дел по обес-
печению безопасности жизни 
граждан, борьбе с преступно-
стью и профилактике право-
нарушений. Татарстан входит 
в число наиболее благополуч-
ных российских регионов по 
обеспечению правопорядка. 
Заметно сократилось количе-
ство тяжких и особо тяжких 
преступлений. Правоохрани-
тельными органами республи-
ки в 2022 году раскрыто свы-
ше 25 тысяч преступных пося-
гательств. Наблюдается увели-
чение количества раскрытых 
преступлений прошлых лет. 

Особняком в повестке ста-
ло обсуждение парламента-
риями обращения Госсовета к 
Председателю Правительства 
России Михаилу Мишустину о 
необходимости законодатель-
ных новшеств, касающихся 
российской педагогической 
сферы. Депутаты татарстан-
ского парламента усмотрели в 
федеральном законодательст-
ве некий пробел в части пра-
ва на досрочное назначение 
страховой пенсии некоторых 
категорий педагогических ра-
ботников. Заместитель пред-
седателя Комитета Госсове-

та по образованию, культуре, 
нау ке и национальным вопро-
сам Людмила Рыбакова по-
яснила, что по объёму и зна-
чимости труд этих работни-
ков не менее важен, чем труд 
других коллег. В обращении 
к Председателю правительст-
ва парламентарии предлагают 
устранить, на их взгляд, эту со-
циальную несправедливость. 
Фарид Мухаметшин поддер-
жал инициативу разработчи-
ков документа, и в итоге депу-
татский корпус принял обра-
щение к Михаилу Мишустину. 

В рамках «правительствен-
ного часа» депутаты заслуша-
ли доклад министра цифро-
вого развития государствен-
ного управления, информа-
ционных технологий и связи 
Айрата Хайруллина об итогах 
проведения в республике Го-
да цифровизации. Можно по-
радоваться: например, сейчас 
проводной доступ к интернету 
есть у 79 процентов домохо-
зяйств, а Татарстан занимает 
первое место по числу поль-
зователей высокоскоростного 
интернета в Приволжском фе-
деральном округе.

Безусловно, помимо обя-
зательных докладов, депутаты 
в ходе заседания проделали и 
немалую законотворческую 
работу. 

Подробнее об интересных 
моментах – в парламент-
ской хронике нашей газеты.

Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

«Страна столкнулась се-
годня с непростыми 
вызовами, но вместе 

мы преодолеваем трудности. 
Сплотившись вокруг нацио-
нального лидера Владимира 
Путина, наших воинов, мы де-
монстрируем миру, что спо-
собны защитить суверенитет 
и своих граждан. Нас не сло-
мить, победа будет за нами!» 

С этими словами Раис Та-
тарстана Рустам Минниханов 
обратился к участникам це-
ремонии открытия памятни-
ков Героям Российской Феде-
рации в Казанском танковом 
училище.

В канун Дня защитника 
Отечества в нашей республи-
ке, как и по всей стране, про-
шёл целый ряд праздничных 
и памятных акций.

ПРОДОЛЖАТЬ 
СЛАВНЫЕ ТРАДИЦИИ

Утром 22 февраля в Казан-
ском танковом училище со-
стоялось открытие памятни-
ков его выпускникам – Героям 
России. В церемонии принял 
участие Рустам Минниханов. 
Всего на территории учили-
ща обустроено одиннадцать 
новых монументов.

До начала торжества па-
мятники были покрыты тка-
нью в цветах Государствен-
ного флага России. Церемо-
ния в канун Дня защитни-
ка Отечества должна была 
продемонст рировать ещё и 
преемственность поколений. 
Ведь открывали бюсты вы-
пускников нынешнего Казан-
ского высшего танкового  
командного Краснознамён-
ного училища разных эпох. 

Пожалуй, самый именитый 
из них – это красный коман-
дир, генерал-майор Минигали 
Шаймуратов, командир 112-й  
Башкирской кавалерийской 
дивизии в ходе Великой Оте-
чественной войны. Памятник 
ему несколько лет назад уста-
новили и в центре Уфы. Зва-
ние Героя России ему, погиб-
шему ещё в 1943 году, было 
присвоено лишь в 2020-м.

Генерал-майор Роман Шад-
рин, майоры Сергей Кус тов 
и Тулпар Мусалаев, старшие 
лейтенанты Игорь Ахпашев 
и Виталий Горин, младший 
лейтенант Константин Сит-
кин высшей награды стра-
ны были удостоены посмерт-
но за подвиги, совершённые 
в ходе контртеррористиче-
ской операции на Северном
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Конкретная программа  
поступательного движения России
Госсовет Татарстана откликнулся на Послание главы государства

Ирина МУШКИНА, «РТ»

Далее – на стр. 8

Далее – на стр. 7

Атмосфера заседания 
Государственного 
Совета Татарстана, 
прошедшего накануне 
Дня защитника Оте-
чества, отличалась, на 
мой взгляд, особой 
сосредоточенностью. 
Это можно было 
понять, если учесть, 
что 21 февраля Прези-
дент России Владимир 
Путин обратился к 
Федеральному Собра-
нию РФ с ежегодным 
Посланием, в котором 
определил многовек-
торные задачи нижней 
и верхней палат рос-
сийского парламента. 
Безусловно, в контексте 
этого важного посыла 
отчасти выстроилось и 
заседание республикан-
ского Госсовета.
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С 1 марта законом 
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СДЕЛАНО  
В ТАТАРСТАНЕ

Триста миллионов 
упаковок 
«Обнимама» 
выпустил ЗМК
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В Центре «Эрмитаж» 
открылась выставка, 
посвящённая 
Македонскому

вернисаж
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Раис Республики Татарстан Рустам Минниханов встретился 
22 февраля со Святейшим Патриархом Московским и всея 
Руси Кириллом. Беседа состоялась в Патриаршей и Сино-

дальной резиденции.
Рустам Минниханов поблагодарил Патриарха за внимание к Та-
тарстану и отметил, что руководство республики придерживает-
ся исключительного принципа взаимоуважения всех религий.
В свою очередь Патриарх Московский и всея Руси Кирилл вы-
разил признательность Рустаму Минниханову за неизменное 
внимание к вопросам развития церковной жизни в Республике 
Татарстан, обеспечение межрелигиозного согласия и плодотвор-
ного диалога между мусульманами и православными христиана-
ми в регионе.
«Ваша роль очень велика в том, что в Татарстане сохраняются 
мир, спокойствие и благополучие. Вы очень мудрый человек. И 
знаете хорошо свой народ – и мусульман, и православных», – от-
метил Патриарх.
В ходе встречи обсуждались вопросы дальнейшего развития 
церковно-государственных отношений в Татарстане.
Во встрече также принял участие митрополит Казанский и Татар-
станский Кирилл, сообщает пресс-служба Раиса РТ.

Встреча с Патриархом

Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»

В Госсовете РТ состоя-
лась презентация кни-
ги «Эта земля выбрала 

нас» выдающегося нефтяни-
ка и строителя, одного из со-
здателей нефтегазового ком-
плекса Западной Сибири Ген-
надия Шмаля, отмечающего 
своё 85-летие. В церемонии 
приняли участие Раис Татар-
стана Рустам Минниханов и 
Председатель Госсовета Фа-
рид Мухаметшин. 

ЧЕЛОВЕК-ЛЕГЕНДА
Рустам Минниханов от-

метил, что Геннадий Шмаль 
внёс огромный вклад в раз-
витие нефтегазохимической 
отрас ли страны. «В конце де-
вяностых годов, когда я толь-
ко приступил к работе в Пра-
вительстве Татарстана, когда 
многие жили лишь своими 
«приватизационными» инте-
ресами, была группа людей во 
главе с этим прекрасным че-
ловеком, которые говорили 
о будущем нашей страны, о 
развитии нефтяной, газовой, 
нефтехимической отраслей. 
Их голос дошёл до нас», – ска-
зал Глава республики.

Фарид Мухаметшин доба-
вил, что Геннадий Шмаль яв-
ляется поистине легендарной 
личностью, он стоял у исто-
ков очень масштабных дел 
в Советском Союзе и сегод-
няшней России и всегда дей-
ствовал на шаг впереди. «Если 
бы не было освоения место-
рождений нефти и газа За-
падной Сибири, осуществ-
лённых с его участием, навер-
ное, наша страна далеко от-
стала бы в своём развитии», 
– выразил мнение Фарид Му-
хаметшин.

Советник Раиса РТ Рафкат 
Кантюков, который двадцать 

лет возглавлял ООО «Газпром 
трансгаз Казань», поделился 
воспоминаниями, как Татар-
стан одним из первых регио-
нов России в 2003 году был 
полностью газифицирован 
благодаря газопроводам, по-
строенным «Нефтегазстроем» 
СССР при непосредственном 
участии первого заместителя 
министра Геннадия Шмаля.

В ЛИДЕРАХ РОССИИ
Геннадий Шмаль поблаго-

дарил руководство республи-
ки за поддержку и выразил 
надежду на дальнейшую сов-
местную созидательную ра-
боту во благо развития неф-
тегазохимического комплек-
са страны.

По мнению Геннадия 
Шмаля, ключевым элемен-
том нового контекста разви-
тия отрасли стали экономи-
ческие санкции, в значитель-
ной мере нацеленные имен-
но на ТЭК. «Я убеждён, что 
сегодня нужно возродить Гос-
план, который эффективно 
решал бы задачи развития от-
расли. Также необходимо ме-
нять существующую систему 
налого обложения, которая, 
по моему мнению, является 
тормозом этого развития. Как 
можно планировать деятель-
ность отрасли на несколько 
лет вперёд, если в течение го-
да три-четыре раза меняют-
ся правила игры? В этом пла-
не Татарстан является един-
ственным положительным 
примером. Я уже много раз 
призывал рассмотреть опыт 
республики, сделать его до-
стоянием всех нефтедобыва-
ющих регионов страны», – 
отметил Геннадий Шмаль.

Положительные отзывы о 
развитии отрасли в Татарста-
не легендарный нефтяник от-
разил и в своей книге.

презентация

О людях-созидателях

служу  россии!

Верят в победу, как и все мы

Связь  
поколений 
неразрывна


